

Nacimiento institucional de las Ciencias Antropológicas



La Antropología como ciencia, o como ámbito de conocimiento nace cuando una sociedad se toma a sí misma por objeto de estudio y escribe y reflexiona acerca de ello, como así también lo hace acerca de su relación con otras sociedades.

Como disciplina académica propiamente dicha, la Antropología surge en la **Modernidad** (siglos XV al XVIII). Si bien durante la antigüedad y el Medioevo la cuestión del ser humano había estado presente entre los temas que interesaban al

pensar científico-filosófico, es recién a partir de la Modernidad que la cuestión del ser humano se posiciona como **problema**.

Esto se debe a que durante esta etapa se realizaron, en Europa, los primeros intentos de estudiar el comportamiento humano desde una perspectiva científico-humanista. Por eso la Antropología y consecuentemente las ramas que la componen, son consideradas como integrantes de las ciencias humanas recién a partir del siglo XVIII.

De hecho, durante aquel siglo, más exactamente en 1749, el escritor, naturalista y botánico francés Georges-Louis Leclerc fue el primero en proponer la independencia de la antropología como ciencia. El novedoso proyecto fue expuesto en su obra *Histoire Naturelle*², donde Leclerc lo abordó desde una doble perspectiva: la naturalista, en directa relación con la anatomía comparada, es decir, con el problema de la diversidad física de la

Georges-Louis Leclerc



² Historia Natural.

especie humana por un lado, y desde un análisis comparativo de la diversidad de los pueblos, por otro.

A partir de allí nacería la antropología como disciplina académica dando los primeros pasos de lo que será una larga historia.

